

# Café Samoiedo cerrará su terraza por inseguridad en calle Valparaíso

La emblemática cafetería de Viña del Mar anunció el cierre de su espacio al aire libre tras múltiples episodios de violencia y robos en el sector.

Valentina Marticorena M.  
 La Estrella de Valparaíso

El tradicional Café Restaurant Samoiedo, que desde 1957 ha sido un punto de encuentro para viñamarinos y turistas en el centro de Viña del Mar, anunció que cerrará su sector de terraza como forma de protesta pacífica frente a la creciente inseguridad en la calle Valparaíso.

Ibrahim Ledezma, administrador del establecimiento, explicó que la decisión surge tras varios episodios de violencia y descontrol en el entorno. "Fueron varios días consecutivos en los cuales, tanto la delincuencia, los hurtos y otros problemas fuera del entorno de nosotros como local, han complejizado la situación. Han robado, han tirado losas, le han pegado a los clientes, les han sacado la comida, las bebidas, los cafés. Es desagradable tanto para el cliente como para nosotros en el local".

Ledezma agregó que tanto el personal como los clientes se han visto ex-



INSEGURIDAD EN CALLE VALPARAÍSO OBLIGA A CERRAR TERRAZA DEL TRADICIONAL CAFÉ SAMOIEDO.

puestos a hechos de inseguridad que afectan la operación diaria.

"Nosotros hemos intentado tanto cuidar al cliente como también a nosotros como personal. Porque igual ha habido momentos en que el garzón ha tenido conflictos con este tipo de personas, le han robado. El otro día hasta una de nuestras cocineras le robaron la cadena de oro que tenía justo entrando al local".

Por su parte, Jacobo Esquenazi, también administrador del Samoiedo, llamó a priorizar la seguridad como condición básica para el funcionamiento del comercio. "Nos preocupamos primero de la seguridad ante cualquier proyecto, porque sin seguridad no vamos a poder tener turistas, no vamos a poder tener los clientes de siempre y nos han bajado las ventas en un 20%. Enton-

ces en base a todo eso muchos locales ya han decidido, por ejemplo, 'Locos X Viña' cerrar y otros locatarios más, el tema de los asaltos".

Respecto a posibles soluciones, Esquenazi señaló que las medidas de seguridad deben reforzarse de forma visible y efectiva en el sector, especialmente en los puntos de mayor flujo peatonal. En ese sentido, planteó una propuesta concreta basada en



MEDIDAS DE SEGURIDAD QUE HA TOMADO CAFÉ SAMOIEDO.

## LOCATARIOS APUNTAN A GRUPO VIOLENTO

El administrador del local Jacobo Esquenazi, también advirtió que, a pesar de conocer la identidad de quienes provocan los disturbios, no han visto acciones efectivas para detenerlos, lo que ha generado una sensación de impunidad. "Somos expuestos y amenazados también porque a la gente ya la tenemos identificada. El grupo de jóvenes que dicen 'la jauría' ya están plenamente identificados, pero ellos se vienen a burlar de nosotros".

experiencias anteriores. "Lo único que pedimos nosotros es que pudiesen tener dos retenes móvil en cada esquina y hacerlo como se hacía antiguamente con dos carabineros y con perritos, que son los que van a proteger más con respecto al comercio ambulante".

Desde la Municipalidad de Viña del Mar señalaron que "en toda la calle Valparaíso se están llevando a cabo importantes obras de renovación urbana que no se realizaban desde hace muchos años. Estos trabajos han permitido avanzar hacia una infraestructura más moderna, con espacios públicos mejorados y adaptados a

las necesidades actuales de la comunidad. Próximamente, estas obras en ejecución llegarán también a las cuadras restantes, extendiendo sus beneficios a toda la calle y asegurando una transformación integral del sector.

Las mejoras han contribuido significativamente a optimizar las condiciones viales, facilitando la movilidad y seguridad de las personas que transitan por la zona. Además, se está implementando un nuevo plan de reordenamiento que incorpora innovación y nuevas tecnologías, con el objetivo de transformar la calle Valparaíso en un paseo más moderno, seguro y accesible".